
深圳中天精装股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2020-005

投资者关系活动类别 □特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

√其他-电话会议

参与单位名称及人员姓

名

汇添富基金 蔡志文；招商基金 黄馨宜；明己投资 付羽；高毅资产 袁

越；天弘基金 田俊维；交银施罗德基金 张晨等39人
中信证券 罗鼎 杨畅

时间
2020年8月18日 10:00-11:00

地点
电话会议方式

上市公司接待人员姓名
总经理张安先生、财务总监兼董事会秘书毛爱军女士

投资者关系活动主要内

容介绍

1、请公司介绍一下上半年业绩情况

公司实现营业收入10.85亿元 ，较上年同期增长21.89%；实

现归属于上市公司股东的净利润8,854万元，较上年同期增长

10.97%；每股收益0.78元，较上年同期增长11.43%。

公司上半年净利润的增长率略低于营业收入的增长率，主要原

因是：（1）会计政策变化，合同资产科目计提了4%的准备金，

增加了减值损失，影响了公司利润；（2）疫情影响，上半年一

段时间没有开工，但固定成本仍需支出。

公司实现营业收入10.85亿元，其中省内3.2亿元，省外7.62亿元。

省外业务增长42.85%，主要是山东、华东、西南区域增长40%以

上所致。山东区域是公司2018年布局华北新增的区域中心，华东、

西南区域是公司2019年对原有区域的深耕细作，今年业绩得以快

速发展的结果。公司今年对原有区域做了进一步的优化调整，新

分出5个区域，这将为明年和未来的增长奠定良好基础。

公司上半年毛利率下降1.14%，一是受疫情的影响，一段时间

没有开工，但固定成本仍需支出；另外省外新区域的业务有一个

磨合过程，毛利率开始略低，而省外业务今年增长快、占比大，

毛利率偏低会拉低公司整体毛利率。

公司的三项费用中，销售费用和管理费用增长12%左右，主要



是业务规模扩大，相应费用同比增加所致；财务费用下降了

5.73%，主要是利息收入增加导致；三项费用合计占比下降，主

要是收入增长摊薄了费用率、提高了人员工效。公司的信用资产

减值增加了300万左右，主要是新收入准则的执行，合同资产按

照预计损失率4%计提，增加了减值损失准备，影响了公司利润。

公司报表的主要科目请见2020年半年报，可以看出：1、公

司资金充足、负债率低，偿债能力较强，融资成本低；2、经营

性现金流负增长，主要是2019年净利润大幅增长导致年终奖和所

得税增加，这些成本税费在今年上半年大额支付所致；另外一个

原因就是公司接受了接近2000万的商票而没有贴现。装饰行业的

经营性现金流在上半年通常为负值，公司并没有明显差异。

2、公司的业务经营情况

公司目前处于良好态势：1、员工人数增加，员工属于公司最

重要的资产，今年年初大约接近1300人，去年同期期初只有800
多人，经过培训与锻炼，员工将成为公司发展最主要的动力；2、
公司财务指标特别健康。有这两个条件做基础，公司目前需要做

的就是加大市场销售：（1）今年加快了营销队伍的招聘、培训；

（2）今年调整和优化了全国区域市场布局，新设了5个区域中心。

公司将提升区域市场开拓的广度和深度，深耕细作，从而实现市

场占有率的稳步提高。另外装配式、新材料的研究也在探索之中。

3、公司上半年现金流略有下降，过去公司的经营规模与质量一

直很均衡，全年来看，现金流能否基本覆盖净利润，保持高

质量的增长？

公司经营性现金流有所下降，主要是疫情影响，公司年初约

1300人，疫情下没有裁员与降薪，固定支出不变且还要支付去年

的年终奖和所得税。同时建筑装饰行业具有这个特点：上半年支

出多，但是结算都在下半年。

公司一直以来高度重视财务安全与财务质量，今年加大了应

收账款的回收力度，建立了严格的管理、考核与奖惩制度，审计

收款成为公司高度重视的常态化管理工作。全年来看，公司的现

金流会继续保持在健康水平。

4、公司的毛利率全年变化如何？

公司投标时的项目毛利润长期稳定，不允许低于标准毛利润去

承接任务。省外区域毛利率略有下降，主要是公司进入新区域，

与客户在成本管控和施工工期控制等方面都处于磨合阶段，开始

毛利率都会略低。但公司与客户一旦度过了磨合期，毛利率会有

一个提升的过程。公司努力追求毛利率的相对稳定。

5、上半年商票的使用，地产商的支付方式会有什么变化？对我

们全年的利润和资金流造成什么影响？

从投标的趋势来说，越来越多的客户要求接受商票。公司过去

是基本拒绝、保证财务安全，但确实影响了业务扩展。今年我们

资金实力增加，我们根据客户的信用情况，有条件地接受，但严

格控制：（1）公司总额控制；（2）单个客户限额控制。在公司

资金面充足的前提下，我们拿到商票后是持有到期而不是马上贴

现，这样公司收到的现金流会减少，但会带来一定的盈利。



6、公司对全年的增长能否有一个大概的预估？

尽管宏观经济形势比较严峻，但是我们对批量精装修市场的发

展前景保持乐观态度。我们认为盲目扩张难免会给公司带来风

险，因此我们将一如既往地严格挑选客户，精选优质项目，对全

年的业务增长保持乐观估计。

7、异地扩展的过程中，是原有客户的同步扩展还是新增客户的

增长？

异地扩张的过程中，客户主要还是来自于全国性的地产商，这

些前三十强的主流地产商进行全国扩展，需要具有全国布局能

力、口碑好、质量稳定的装饰企业进行合作，我们优先满足他们

的需求。对本地客户扩展我们会比较谨慎，我们尽量选择口碑好、

资金安全的客户。

8、公司半年度的人数与去年同期相比增加很多，目前招聘的人

员是有经验的员工为主，还是大学生为主？

公司较早进入批量精装修领域，在这个领域积累了相当的经

验。公司招聘渠道主要是：（1）校园招聘；（2）社会招聘。

9、公司二季度回暖，收入与利润的提速很明显，目前看下半年

的提速能维持吗？

我们觉得大趋势和过去一样，市场向来是上半年的任务量

少，下半年的任务量多，即下半年的产值大于上半年。

10、 公司今年人员的增加较多，明年相比今年会有什么变

化？

我们对未来发展充满信心，我们的招聘将与业务保持同比变

化。在每年末，我们根据经济形势、公司的承接能力以及已有订

单进行综合考虑，决定具体的招聘计划。

11、 上半年省内毛利率提升了1%，这个怎么实现的？

项目毛利率与多种情况相关。省内区域的成熟度很高，投标

准确率高、失误少，而且省内业务比较集中，人员与物资方便调

配、浪费少，所以毛利率较好。我们今年会将相关措施推广到全

国区域，提高公司整体毛利率。

附件清单（如有）

日期
2020年8月18日


